

19. M. le curé du Portage retourne seul chez lui. A 8 hrs. je me rends aux chars, conduit par M. le curé de Cacouna ; distance, près de 3 milles.

Isle Verte.

A 9.30 hrs. Je suis à l'Isle Verte, paroisse voisine de Cacouna ; je veux repartir le soir même, mais M. le curé, qui est le vicaire-général du diocèse de Rimouski, me retient pour la solennité de son 25^e anniversaire de sacerdoce qui se célèbre ici demain.

Je loge dans une famille que j'ai coutume de visiter et où j'étais attendu. On m'y gronde beaucoup parceque j'ai trop retardé ma visite. Les enfants veulent que, pour ma pénitence, je passe toute la vacance avec eux. Le soir illumination très bien réussie dans tout le village, celle de la famille qui me donne l'hospitalité est la plus belle. Je me couche avant la fin de cette démonstration en pensant aux splendeurs du ciel qui est toujours tout illuminé des clartés divines.

20. Grand'messe chantée par M. le grand-vicaire ; y assistent Mgr l'évêque de Rimouski arrivé ce matin, environ 25 prêtres, les paroissiens et des étrangers venues des localités environnantes.

L'église est très bien ornée et le chant est beau.

Après la messe, adresse à Monseigneur, réponse. L'adresse à M. le grand-vicaire a été faite hier soir. Au dîner, discours de M. le vicaire-général et de Sa Grandeur. Je fais la connaissance de plusieurs prêtres dont deux me parlent de deux sourd-muettes ignorantes et âgées ; ils désirent les faire